



Mitteilung aus den Gemeinderäten Känerkinden und Wittinsburg

Zusammenlegung der Gemeindeverwaltungen

Geschätzte Einwohnerinnen und Einwohner

Es ist uns ein grosses Anliegen, die Bevölkerung offen, transparent und laufend zu informieren. Sie erhalten deshalb die erste, offizielle Mitteilung aus den Gemeinderäten Känerkinden und Wittinsburg, bezüglich der geplanten Zusammenlegung der Gemeindeverwaltungen unserer beiden Gemeinden.

Ausgangslage

Die Gemeinde Wittinsburg hat aktuell eine personelle Vakanz im Bereich der Stelle der Gemeindeverwalterin/des Gemeindeverwalters. Es wird zunehmend schwierig, geeignete Kandidatinnen und Kandidaten für das geforderte Stellenprofil zu finden. Für eine Übergangszeit konnte eine Lösung im Auftragsverhältnis mit der Firma Federas Beratung AG aus Zürich vereinbart werden.

Im Zuge einer bereits vorhandenen, guten Zusammenarbeit zwischen den Gemeinden Känerkinden und Wittinsburg wurde geprüft, inwiefern auch in diesem Bereich zukunftsorientierte Lösungen für ein Miteinander gefunden werden können.

Das Anstreben einer Zusammenarbeit macht auch im Hinblick darauf Sinn, dass die Verwaltungsmitarbeiterin Ruth Zimmermann, welche bereits bei beiden Gemeinden im Bereich der Sachbearbeitung tätig ist, Anfang des Jahres 2026 pensioniert wird und wiederum beide Gemeinden eine Lösung für diese entstehende Vakanz finden müssen.

Die Vorteile der Zusammenlegung der beiden Gemeindeverwaltungen zeichneten sich rasch ab. Beide Gemeinderäte haben zugestimmt, die Ausarbeitung der Zusammenlegung der Gemeindeverwaltungen in Angriff zu nehmen.

Aktueller Stand

Es wurde ein Projektteam gebildet, welches aus jeweils den Gemeindepräsidien (Caroline Zürcher und Adrian Ammann) und den Vize-Gemeindepräsidien (Corinne Burgwinkel und Jürg Zumbrunn), als auch der Gemeindeverwalterin Känerkinden (Anita Kunz Probst) besteht. Mit der externen Betreuung des Projekts wurde, nach sorgfältiger Prüfung mehrerer Optionen, die dp Dienstleistungen GmbH aus Diegten beauftragt.

Damit eine Zusammenarbeit im Bereich der Gemeindeverwaltung möglich ist, bedarf es eines entsprechenden Vertrages, welcher durch die Gemeindeversammlungen beider Gemeinden zu bestätigen ist. Über diesen Vertrag wird die Bevölkerung an den kommenden Einwohner-Gemeindeversammlungen im Dezember 2024, beschliessen können.

Was uns wichtig ist:

- → Es handelt sich bei der geplanten Zusammenlegung der Gemeindeverwaltungen nicht um eine Gemeinde-Fusion. Jede der beiden Gemeinden bleibt politisch vollumfänglich selbständig.
- → Durch die Zusammenlegung sollen Synergien genutzt, attraktive Stellen geschaffen und gute Stellvertretungs-Lösungen etabliert werden.
- → Das Dienstleistungsangebot gegenüber der Bevölkerung soll nicht reduziert werden.

Wir sind überzeugt, dass wir mit diesem Schritt den Weg hin zu einer zukunftsfähigen Verwaltungs-Lösung einschlagen. Es ist uns wichtig, die Bevölkerung auf diese Reise mitzunehmen, weshalb wir Sie laufend und zielgerichtet informieren werden.

Sollten Sie Fragen haben, stehen Ihnen folgende Ansprechpersonen gerne zur Verfügung:

Adrian Ammann, Gemeindepräsident Känerkinden adrian.ammann@kaenerkinden.ch / 079 367 38 54

Caroline Züricher, Gemeindepräsidentin Wittinsburg <aro.zuercher@bluewin.ch / 079 888 74 09

Anita Kunz Probst, Gemeindeverwalterin Känerkinden anita.kunz@kaenerkinden.ch / 062 299 22 19

In Namen der Gemeinderäte Känerkinden und Wittinsburg

Känerkinden/Wittinsburg, im Oktober 2024